

MILENIO®

Autofin prende focos rojos con el índice de capitalización más bajo del sistema

Al 30 de noviembre de 2022 la institución financiera presentó un ICAP del 12.65 por ciento, por encima del 10.5 por ciento exigido por la ley.

Karen Guzmán

Ciudad de México / 17.02.2023 20:21:00

Banco Autofin se mantiene como la **institución de banca múltiple con el menor índice de capitalización (ICAP)**; de acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (**CNBV**), al 30 de noviembre de 2022 la institución financiera presentó un ICAP del 12.65 por ciento, por encima del 10.5 por ciento exigido por la ley, aunque es el más bajo de los bancos en el sistema.

Desde hace algunas semanas, las **autoridades del sistema financiero mexicano** estudian la situación de Banco Autofin, presidido por el empresario Juan Antonio Hernández Venegas, sin que, hasta el momento, su revocación sea un hecho.

El ICAP representa la **fortaleza financiera de una institución para soportar pérdidas no esperadas**, así como el capital neto de una institución sobre los activos ponderados sujetos a riesgo total y con base en la regulación.

Autofin representa 0.07 por ciento de los activos de la banca múltiple en México, con 7 mil 17 millones de pesos al cierre de 2022.

La entidad **ha estado bajo el escrutinio del regulador** y solo durante el año pasado se le impusieron 25 sanciones por casi 19 millones de pesos, cinco de esas infracciones sumaron 12 millones 711 mil 300 pesos, por incumplir con las obligaciones relativas a la calificación de cartera y reservas preventivas, así como con los límites a Inversiones con cargo a la parte básica del capital neto.

En enero del 2006, Banco Autofin recibió su autorización para operar como **institución de banca múltiple**; sin embargo, recientemente la institución dirigida por Carlos Septién ha mostrado una disminución en sus principales indicadores, tanto de cartera y captación.

A diciembre de 2022 la **captación total de Autofin se ubicó en 4 mil 326 millones de pesos**, 31.1 por ciento menos que lo registrado en 2021; mientras que la cartera de crédito de 2 mil 816 millones de pesos, esto representó para el banco una disminución de 19.1 por ciento en comparación con el año previo.

En un reporte reciente, la calificadora HR Ratings revisó al alza la calificación para Banco Autofin ante la adecuada ejecución en el plan de negocios, establecido por la nueva administración durante el segundo semestre del 2021.

Cabe recordar que la **reciente revocación de la licencia a Accendo Banco** obedeció a que dadas las “malas prácticas” llevadas a cabo, su ICAP se redujo de forma considerable y se ubicó por debajo de lo requerido.

Mientras que en mayo de 2020 se dio a conocer que Banco Famsa se declaró en quiebra debido a que ya no le era posible manejar las finanzas de la institución provocando que la CNBV ordenara el revocamiento de la licencia de operaciones al grupo financiero, desencadenando una liquidación de cuentahabientes.